

BOURG-EN-BRESSE SOLIDARITÉ

# La boutique éphémère où tout est gratuit prend racine

L'association L'Atelier écocitoy'Ain, fraîchement créée, vient de lancer cette boutique au concept innovant. Pami les objectifs : donner une seconde vie aux objets et lutter contre le gaspillage.

« Du provisoire qui dure. » Messa Bouzidi et Alexa Cortinovis ont le sourire. Et il y a de quoi. Leur boutique éphémère, où tout est gratuit, ne devait ouvrir qu'une seule journée. Mais face au succès rencontré le 15 décembre, le public a été accueilli à nouveau la semaine suivante, puis encore celle d'après. Si bien que ce samedi 5 janvier, La boutique pour Ri'Ain, installée au foyer du Pressoir, sera de nouveau ouverte de 14 à 18 heures.

## Un concept innovant, une première dans l'Ain

Le principe est simple : toutes les personnes qui le souhaitent peuvent donner des objets ou vêtements en bon état dont elles n'ont plus l'utilité. Elles ne recevront rien en retour si ce n'est la satisfaction de savoir que ces objets auront droit à une seconde vie chez quelqu'un d'autre. Vaisselle, jouets, jeux, livres, vêtements adulte, enfant et bébé, bijoux, petite décoration, chaussures... On y trouve de tout. « Les personnes qui donnent ne sont pas tenues de prendre et celles qui prennent n'ont pas l'obligation de donner quelque chose en retour », explique Alexa Cortinovis, secrétaire de l'association, L'Atelier écocitoy'Ain. « Tout le monde peut venir, il n'y a aucune condition de revenus, les dons sont anonymes, poursuit Messa Bouzidi, la présidente. C'est l'économie du don. Les gens n'ont pas encore l'habitude de ce genre de concept où tout est gratuit, ils nous demandent souvent s'ils nous doivent quelque chose. Ce principe existe au niveau national et est très

développé dans les pays nordiques. Dans l'Ain, c'est une première. » C'est en lisant un article sur la première boutique du genre à voir le jour en France, en Moselle en 2009, que celle qui est aussi coprésidente d'Artisans du monde dans l'Ain, a eu connaissance de l'initiative. « Ils ont même recruté quelqu'un en insertion et le magasin existe toujours, il s'est bien développé. J'avais gardé cette idée dans un coin de ma tête. » Bien lui en a pris puisque les dons ont immédiatement afflué. « On a encore plein de cartons à déballer, Maraude solidarité nous a aussi apporté de nombreux sacs de vêtements. Le 22 décembre, on a reçu 70 bénéficiaires et plus de 50 autres le 29, indique Messa Bouzidi. C'est qu'il y a un réel besoin, cela incite à continuer. » Parmi les objectifs de la boutique, outre la lutte contre le gaspillage et la pauvreté ou la consommation responsable, il y a aussi la création de lien. Café, thé et petits biscuits sont offerts à ceux qui le souhaitent. « Cela permet d'échanger, discuter, les gens se confient et de parfois pouvoir apporter de l'aide si besoin. »

Le quota est de cinq articles par personne. Ce samedi 5 janvier, ce sont dix objets qui pourront être récupérés. « Parfois, on fait des exceptions. Comme lorsqu'une petite fille nous a dit qu'elle allait avoir un jouet dans sa chambre pour la première fois, on lui a dit d'en choisir plusieurs. On devait être là pour un samedi, on est là depuis un mois, c'est le début d'une belle aventure humaine. »

Gaëlle RICHE

**NOTE** La Boutique pour Ri'Ain, foyer du Pressoir, 13 rue du Pressoir. Les dons sont récupérés le samedi de 10 à 12 heures. Tout doit être en bon état et propre.

Ouverture de la boutique de 14 à 18 heures.

## À la recherche d'un autre local

À l'origine, il y a un peu plus d'un an, Messou Bouzidi, Alexa Cortinovis et deux amies à elles avaient émis le souhait d'ouvrir un Repair café, étant toutes sensibilisées à la logique d'économie solidaire. Sachant qu'à Bourg il existe déjà le Rep'R. L'association L'Atelier écocitoy'Ain a tout de même vu le jour et restait à se trouver un local gratuit. « Une membre nous a conseillé d'aller voir Renaud Drouy, le directeur de l'AGLCA (Agence pour la gestion, la liaison et le conseil aux associations). C'est comme ça qu'on a eu le foyer du Pressoir pour notre événement du 15 décembre. L'organisation d'un atelier de réparation semblant difficile, on est parti sur le concept de la boutique gratuite. C'était une journée test pour voir comment les gens allaient réagir. » Face au succès rencontré, pas question de s'arrêter là. « On devait être présent pour un samedi, on est là depuis un mois. » L'association se cherche un autre local, plus central, près du champ de foire, et accessible. « L'idée serait d'ouvrir une fois par mois. » Mais en attendant, elle laisse sa boutique ici, un rendez-vous avec Renaud Drouy étant prévu le 15 janvier. L'atelier écocitoyen a aussi besoin de bénévoles. Elle a créé un compte en ligne sur Helloasso pour solliciter des dons. **NOTE** [www.facebook.com/atelier-ecocitoyen/](http://www.facebook.com/atelier-ecocitoyen/)



■ La boutique où tout est gratuit de Messa Bouzidi et Alexa Cortinovis a pris place au foyer du Pressoir. Photo Gaëlle RICHE

BRESSE

### Agence de Bourg-en-Bresse

6 place Joubert,  
01000 Bourg-en-Bresse  
04.74.21.66.66  
lprbourg@leprogres.fr

### Publicité

[www.bjp-publicite.com](http://www.bjp-publicite.com)

### Web

[www.leprogres.fr/ain/bourg-en-bresse](http://www.leprogres.fr/ain/bourg-en-bresse)

### Facebook

[www.facebook.com/leprogres.bourgenbresse](http://www.facebook.com/leprogres.bourgenbresse)

ALERTE INFO Vous avez une info ?  
0 800 07 68 43  
Service à appel gratuits  
LPRFILROUGE@leprogres.fr